

Rechenschaftsbericht 2011

Ortsbürgergemeinde Niederwil

Ortsbürgerverwaltung

Ortsbürgergemeindeversammlung

Am 17. Juni 2011 fand in der Waldhütte Nesselbach die Ortsbürgergemeindeversammlung statt.

Einbürgerungsaktion

Die Ortsbürger/innen sprachen sich an der Ortsbürgergemeindeversammlung deutlich für eine Einbürgerungsaktion aus.

Forstwirtschaft

Im vergangenen Forstjahr wurde erstmalig die Betriebsrechnung, welche die Partnergemeinden Künten, Tägerig, Niederwil, Niederrohrdorf und Stetten beschlossen haben, eingeführt. Diese Umstellung führte noch da und dort zu Anpassungen. Die Angelegenheit des Mehrwertsteuerstreites konnte im Berichtsjahr endlich beigelegt und erledigt werden.

Im personellen Bereich hatte der Forstbetrieb ein turbulentes Jahr zu bewältigen. Im Sommer hat Forstmitarbeiter Andreas Regli den Forstbetrieb verlassen. Er will sich einer neuen Herausforderung stellen. Ende Jahr hat uns unser langjähriger Mitarbeiter Erich Hess ebenfalls verlassen.

Am 1. Oktober 2011 hat der neue Förster und Betriebsleiter Guido Schibli seine Arbeit aufgenommen. Die Arbeitsübergabe ist reibungslos verlaufen. Ende Jahr konnte Förster Armin Künzli in den wohlverdienten Ruhestand verabschiedet werden.



Guido Schibli, neuer Revierförster

Im gesamten Wald wurden im Forstjahr Total 5'335 m³ Holz geerntet. Dies liegt ca. 250 m³ unter dem bewilligten Hiebsatz.

Die Nutzung im Niederwiler Wald ergab folgende Sortimente:

Nadelstammholz	472 m ³
Laubstammholz	37 m ³
Industrieholz	232 m ³
Brennholz	88 m ³
Heizschnitzel	376 m ³ (Festmass)
Total	1'205 m ³

Der Holzmarkt lief besser als erwartet und der budgetierte Erlös konnte gesamthaft erreicht werden. Im gesamten Forstrevier liegt der Anteil der Holzchnitzel bei ca. 37%.

Um den Jungpflanzen in den ersten Lebensjahren ein optimales Gedeihen zu ermöglichen, sind sie vor allem von Farnen und Brombeeren befreit worden. Die bearbeitete Fläche im ganzen Betrieb betrug ca. 25 ha.

In Niederwil und Künten sind zusätzlich 250 m² Waldränder aufgewertet worden. Im Berichtsjahr wurden die letzten Lichtungen, die vom Sturm Lothar verursacht wurden, mit Fichten, Douglasien und vor allem mit Eichen bepflanzt.

Da von einer Bauunternehmung aus einem Aushub Mergelkies fast kostenlos übernommen werden konnte, wurden diverse Waldstrassen im gesamten Forstbetrieb ausgebaut und zum Teil wieder in Stand gestellt.

In verschiedenen Partnergemeinden wurden in diesem Jahr Waldbereisungen durchgeführt.

Die Mitarbeiter des Forstbetriebes besuchten diverse Weiterbildungen, die der Berufsverband anbietet.

Wie jedes Jahr hat auch der Waldarbeitstag mit dem Kreisförster und Gemeinderatsmitgliedern stattgefunden.

Guido Schibli, Revierförster

Für getreuen Rechenschaftsbericht:

Namens des Gemeinderates Niederwil AG

Gemeindeamman: Gemeindeschreiber:

Walter Koch

Christian Huber